

---

Vorlage Nr. 2016/140

STADTHALLE, MESSE, KULTUR

dH  
Balingen, 25.05.2016

---

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Verwaltungsausschuss

**öffentlich**

am 14.06.2016

Entscheidung

**Tagesordnungspunkt**

**Durchführung der musikalischen Stadthallen-Eigenproduktion "La Bohème" im Herbst 2017**

Anlagen

**Beschlussantrag:**

Die Stadthalle wird ermächtigt, für die Durchführung der musikalischen Stadthallen-Eigenproduktion „ La Bohème“ im Herbst 2017 die entsprechenden Verträge abzuschließen.

Der hierfür notwendige Zuschuss in Höhe von 45.000 bis max. 50.000 Euro wird genehmigt.

**Finanzielle Auswirkungen:**

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Veranschlagung der Mittel

Haushaltsjahr 2017:

planmäßige Einnahmen	Finanzposition 1.8410.1111.000
planmäßige Ausgaben	Finanzposition 1.8410.5863.000

Zuschussbedarf: 50.000,- €

**Besonderer Hinweis:**

## Sachverhalt:

Für Herbst 2017 ist eine Eigenproduktion mit Giacomo Puccinis Oper „La Bohème“ mit insgesamt 3 Vorstellungen geplant. Durch eine konzeptionelle Neuausrichtung und eine erstmalige Aufführung in der italienischen Originalsprache (mit Übertitelung) sollen zwei Ziele erreicht werden:

### I. Einbindung **jüngerer Zielgruppen** in die Produktion durch

- junge Solisten in kleineren Rollen
- Stars aus der Region in den Hauptrollen
- neues Regieteam um die Theaterpädagogin Gillian Hughes aus Mössingen
- Zusammenarbeit mit Schulen/Musikschule/Kunstschule
- öffentliche Generalprobe für Schulen

### II. Reduzierung des Zuschussbedarfes durch

- Reduzierung der Probenzeit von 4 auf 2,5 Wochen, kürzere Endprobenphase im Großen Saal
- weniger „kostenintensive Profis“
- Verstärkte Einbindung von Schülern und Ehrenamtlichen in den Bereichen Bühnenbild, Inspizienz, Soufflage, Maske etc.
- Zusammenarbeit mit Kooperationspartnern (LTT, Lindenhof) in den Bereichen Ausstattung, Kostüme und Requisite
- ital. Originalsprache ist attraktiver für junge Solisten, da die Partien nicht extra erlernt werden müssen bzw. für die weitere Karriere genutzt werden können

Mit diesen Reduzierungen soll erreicht werden, den Budgetrahmen für die Eigenproduktion auf 45.000 bis max. 50.000 zu senken. Eine erste Kostenkalkulation ist in der Anlage beigefügt.

Die dazu erforderlichen Haushaltsmittel werden für das Jahr 2017 angemeldet.

Aufgrund der hohen regionalen Verankerung durch die zahlreichen ehrenamtlich Mitwirkenden ist die Eigenproduktion ein kulturpolitisch wichtiges und identitätsstiftendes Element im Portfolio der Stadthalle Balingen.

Matthias Klein